

Toda clase de correspondencia, lo mismo literaria que administrativa, se dirigirá á nombre del Director ó Administrador, á la calle de la Rúa, num. 25, imprenta y librería de Núñez. — Teléfono n.º 37. — No se devuelven los originales.

# El Adelanto

DIARIO DE SALAMANCA

En Salamanca, un trimestre. . . . 3'75 ptas.  
Fuera de la capital, un trimestre. . . 4'50 id.  
Anuncios y otros insertos, precios por tarifa.  
Todos los pagos anticipados.  
Talleres: Ramos del Manzano, 42. — Teléfono n.º 67.

Número suelto cinco cts.

Número atrasado diez cts.

Dos ediciones diarias.

Viernes 1.º de Abril de 1910.

Año XXVI.—Núm. 7.912.



PRIMER ANIVERSARIO

## DON FERNANDO I. PEREZ TABERNEIRO

vecino que fué de Villar de los Alamos

falleció en Salamanca el día 2 de Abril de 1909

D. E. P.

La viuda é hijos; hijas y padre políticos; nietos, hermanas, hermano politico, tíos, primos y demás parientes del finado,

Ruegan á sus numerosos amigos que le dediquen un recuerdo de piedad cristiana.

El funeral de cabo de año, se celebrará en la parroquia de Nuestra Señora del Carmen, de esta ciudad, el día 5 del mes actual, á las once de la mañana. Y en sufragio también del difunto, se aplicarán cuantas misas se digan en la parroquia antedicha y en las iglesias conventuales de religiosos de la capital.

El excelentísimo Prelado de Salamanca, se ha dignado conceder cincuenta días de indulgencia, á aquellos de sus diocesanos que aplicaren una comunión ú oyeren la santa misa ó rezaren una parte del rosario, por el alma de don Fernando Pérez Tabernero (q. s. g. h.)

### De la Diputación.

Las sesiones de la Comisión provincial, correspondientes á la actual semana, se celebraron ayer jueves y anteayer miércoles. Fueron presididas por el señor González Domingo, y asistieron los señores Llaño, Sánchez y Sánchez, Corral y Risueño. En la primera sesión, la Comisión informó los recursos siguientes: El interpuesto por don Torcuato Marcos y otro, vecinos de Muñoz, contra acuerdo del Ayuntamiento, desestimando su instancia en solicitud de reivindicación de terrenos comunales. Otro interpuesto por don José María Diego, de Calvarrasa de Abajo, contra el deslinde verificado por aquel Ayuntamiento en el baldío de La Alberca; y Otro interpuesto con motivo de la reclamación interpuesta por el alcalde de Parada de Arriba, contra la clasificación hecha por la Junta de Gobierno y Patronato de médicos titulares, referente á la de aquel pueblo y Carrascal de Barregas. Asimismo informó una reclamación interpuesta por Fernando Sánchez y otros concejales del Ayuntamiento de Villasrubias, pidiendo la incapacidad del alcalde de aquel pueblo, por ser arrendatario del impuesto de consumos. La Comisión admitió la proposición hecha por Santos Campo, para hacer el servicio de bagajes en los caminos de Calzada de Valduncl y T. pa. Se acordó que comparezcan ante la Comisión, el 8 de Abril actual, las partes interesadas en la sentencia recaída en el pleito seguido contra el Ayuntamiento de Agallas, á los efectos del artículo 144 de la ley municipal. Se acordó también el pago de las dietas devengadas por el ayudante de la Dirección de carreteras provinciales, en su visita girada á los peones camineros del partido de Alba de Tormes. Por último, se acordó la aprobación y pago de la cuenta de los gastos de material del Consejo provincial de Agricultura y Ganadería,

durante el primer trimestre del año actual. En la segunda sesión conoció de estos otros asuntos: Recursos de azada interpuestos por Regino Díaz y otros vecinos de Candelario, contra providencia de la Alcaldía de Béjar, imponiéndoles una multa por distracciones de aguas del río Cuerpo de Hombre. Competencia del Juzgado de Ciudad Rodrigo, para que deje de conocer en el sumario que instruye contra el alcalde de Campillo de Azaba. Pidiendo antecedentes para resolver acerca de las elecciones de concejales celebradas últimamente en el pueblo de Cereceda. Recurso interpuesto por la Junta administrativa de Fuentes de Masueco, respecto á la elección de vocales de dicha Junta. Recurso interpuesto por Celedonio Coi, de contra la multa que le fué impuesta por el alcalde de Valderodrigo, por intrusión de ganado atacado de viruela en aquel término. Y, por último, se acordó la aprobación y pago de las cuentas de gastos de la sección de cuentas municipales del Gobierno civil.

### Madrid al día.

(IMPRESIONES) Otro vulecote del intrépido aviador Julián Marnet. Este será el último por ahora, si no se le ocurre al célebre Santos Dumont, que nos honra con su visita, remontarse por los aires gratuitamente para darnos á los pobres una idea real de la conquista suprema. Porque el señor Marnet hace sus ensayos en honor de los ricos; únicamente unos cuantos privilegiados han podido admirarle en la Ciudad Lineal, pagando cantidades fabulosas al decir de los que no tienen dinero. Bien es verdad que algunos vivos se colocaron en el "tendido de los sastres", (una eminencia arenosa lindante con el aerodromo) y vieron todo cuanto habla en el interior. Pero hasta ese recurso, al cual hubieran ido apelando por turno riguroso las clases desheredadas de Madrid, se nos viene abajo con la triquiñuela de un arrendamiento monopolizador. La eminencia ó el monicordo de marras pertenece ahora al

dominio privado, y se nos priva de derecho de empinarnos en él para seguir con la vista el vuelo de los aviadores. Así que hemos perdido la pista de la pista y estamos á ras de tierra cuando más nos acometía el ansia de escalar el cielo. En política sucede lo propio: nada vemos por fuera desde abajo. Unos pocos señores iniciados presencian en el polidromismo las pruebas que hace el atrevido aviador, y no nos dejan ni el mínimo securo del "tendido de los sastres", que está arrendado expresamente... por el nuncio. ¿Quién sabe lo que ocurre en el hangar? Noticias de referencia nos dicen algo acerca de la perfecta construcción del aeroplano Canalejas-Romanones, de su estabilidad, fuerza propulsora y equilibrio; pero no nos constan estas virtudes, y mientras no vuela recto, gallardo, sin sos ararse ni caer en toda la extensión de su recorrido, según o anunciado en el programa, temiendo estaremos verle precipitarse á lo mejor, como la máquina fracasada en Chamartín. Una de sus aletas principales, el bravo general Marina, queda en situación de reserva ó poco menos. Dcese que ha presentado la dimisión por enfermedad, aunque el señor Canalejas asegura que no hay tal documento en forma, sino una carta indicatoria y cortés dirigida por el general á un amigo. Dejémoslos de formalidades y rismonos de indicaciones; ello es que al general se le busca un sustituto y que ya suenan los nombres de Ríos y Echagüe con tal fin. Cambié ayer mi saludo en la Casa de Campo con este digno comandante general del Cuerpo de Alabados, y creo en mi ánimo que él, como yo, estaba ayuno de tales andanzas y rumores referentes á su destino. Aunque es notorio que los aires del campo ejercen gran influencia en los personajes y las cosas de España, y más, si sobre ser campo, hay conejos ú otra clase de caza, menor y mayor, en él. Ahora mismo he visto un gazapo: no me explico que imbiéndole sus dolencias al general Marina mandar un Ejército tan apaciguado como el del Norte de Africa, se piense en nombrarle capitán general de la primera región. Muy lógico sería de-

jarle reposar cuanto necesitare, que no es él un Canalejas ni un Weyler para estar en perpetuo movimiento. Se halla en el mismo caso del señor Moret, quien por prescripción facultativa no se de la cama. Canalejas, sí (vuelvo á Canalejas); tiene una salud á prueba de bombas y una actividad increíble. Él está en todo, hasta en los pormenores más insignificantes. Despacha con el Rey, discute con los sociólogos y con los jurisperitos, se anticipa á las empresas organizadoras de Exposiciones, previendo los casos relacionados con el honor... No pierde ripio. Es como la mujer de César, es como Pico de la Mirandola, es como Licurgo, es como es, y nadie le aventaja. No se parece á los iniciadores de las obras de la Gran Via; son ellos cangrejiles y siempre están retrazando la fecha del rompimiento. Iba á ser el 1.º de Marzo, luego el 15 de pués el 31, y ahora el 4 de Abril. Como la venida del Mesías, que nunca llega según los judíos.

Argos.

### NOTAS DE UN PERIODISTA

¡Buen asunto para Bonafoux! El otro día, dos distinguidas tribus de salvajes de la Costa de Marfil, la emprendieron á trompazos y á tiros contra los empleados en las factorías. Los de las tribus consiguieron matar á 34 pacíficos funcionarios, y después de comitada esta hazaña hicieron como muy tranquilamente, y para restablecer, acaso, las fuerzas perdidas en la lucha, se comieron á uno de los empleados muertos. El banquete debió de serles en extremo sabroso por cuanto entre ellos mismos hubo luchas por adueñarse de ésta ó de aquella tajada. Al fin, la autoridad de los jefes se impuso, y como personas civilizadas se sometieron á los órdenes de sus superiores, haciéndose del condumio un equitativo reparto. No dicen los telegramas si al pobre empleado se lo comieron en salsa, ó se conformaron con saborearlo á la parrilla, cosa que debía de haber sido curiosa saber, porque así nos percatáramos del progreso en que

alí está el arte culinario, uno de los artes que á mí se me antoja más difíciles... Si yo fuera un escritor al estilo del ya pedestre don Luis Bonafox—dicho con toda la sana intención—y manejando las artes de él, hubiera de comentar este hecho, solitaria ahora, sin encomendarme ni á Dios ni al diablo, una serie de gansadas, cual corresponde al suceso, siendo una de las primeras, la de aplaudir la feliz humorada de esos distinguidísimos salvajes, engulléndose al funcionario muerto en el cumplimiento de un deber que calificaría de absurdo. Porque ¿quién se le ocurre irle á los salvajes de la Costa de Marfil con factorías y factores? Luego les daría más sermón de la razón, y les llamaría personas perfectamente civilizadas, que no vacilaron, como hacen los propios europeos, en protestar y en ir contra oficinas que tiraban, esquilman y estrujan á... contribuyente. Con la sola diferencia—añadiría—de que, como los habitantes de las naciones que llamamos civilizadas, no se han tomado nunca la molestia de probar carne humana aquellos tremendos hijos de Marfil, que saben ya á cómo sabe la tal carne, no reparan en coronar su obra de motines, en ergullirse á una ó más personas, que es lo único que aquí falta... Pues motines tan bárbaros, surgen en nuestra nación á diario. Por eso yo espero, pensando á lo Bonafoux, que cuando aquí haya alguien que coma carne de un semejante, y se la dé á probar á otro y éste á un tercero y así sucesivamente, hasta que se enteren unos pocos de lo sabroso, nutritivo y, sobre todo, barato que es dicho manjar, la costumbre se generalizará, y puede ser que con ella se resolviera el problema del hambre, que nosotros, por más vueltas que le damos, no le podremos resolver nunca... Porque yo soy de los que creen, siempre pensando con Bonafoux, que aquí, como en todas partes, hay aguerridos y arrogantes socios muy capaces de comerse los higados en salsa de cualquier semejante. Lo único que hay es... que no es temos en la Costa de Marfil. Que si no... Un Repórter.

### La reforma del Concordato

Es indudable, aunque sobre este punto discrepen los informes de los periódicos, que uno de los asuntos que principia mente ocupa la atención de los ministros, es el relativo á las instrucciones que ha de llevar el embajador de España en el Vaticano para negociar la reforma del Concordato. Habían sido acordadas esas instrucciones—que son muy claras y muy concretas—en las conferencias que al efecto habían celebrado los señores Canalejas y García Prieto, y han quedado aprobadas en Consejo. En virtud de esto, tan pronto como el señor Ojeda llegue á Roma, entablará oficialmente las oportunas negociaciones; y decimos oficialmente, porque, en realidad, las varias conferencias que, tanto el presidente del Consejo como el ministro de Estado, han celebrado con el nuncio de Su Santidad, constituyen una negociación confidencial, en la que se han abordado las cuestiones que han de ser objeto de aquéllas, cambiándose impresiones que han de influir en el resultado. Guárdase gran reserva, como es natural, acerca del alcance de dichas instrucciones; pero se dice que el Gobierno espera que en un plazo relativamente breve podrá llegarse á una solución, y que ésta se reflejará en los presupuestos.

### Juicios de exenciones.

Ante la Comisión mixta comparecerán los adjuntos pueblos, para el juicio de exenciones, de este y anteriores reemplazos, los días que á continuación indicamos: Día 1.º—Alba de Tormes, Adea-seca de Alba, Aldeavieja, Anaya de Alba y Armenteros. Día 2.º—Beleña, Berrocal de Salvatierra, Buenavista, Cabezuela de Salvatierra, Campillo de Salvatierra, Casafranca, Coca de Alba, Chagarca Medianero, Ejeme, Encinas de Abajo, Encinas de Arriba, Fresno Ahandiga y Fuenterrabie de Salvatierra. Día 4.º—Gajates, Galinduste, Galisancho, Garchernández, Guijuelo, Horcajo Medianero, Larrodrigo, Machacón y Martinamor.



NOTICIAS CONFERENCIAS TELEGRAFICAS

(Abono telegráfico diario de El Adelanto-Informaciones de nuestro corresponsal en Madrid señor Rivera.)

NOTICIAS DEL DIA

Primera y segunda conferencias — Madrid, 1.º (5 y 6 m.)

MADRID

«Hacia la dicha».

Como estaba anunciado, anoche se verificó en el teatro Español el estreno de la comedia en tres actos titulada Hacia la dicha, original del cultísimo periodista y redactor del Herald de Madrid, don José López Pinillos (Parmeno.)

El primer acto de la obra está bien presentado; el segundo mejor escrito, siendo muy celebradas algunas de sus escenas, y el tercero es inferior a los anteriores.

El público aplaudió la obra, y López Pinillos salió al proscenio entre generales aplausos, al terminar el segundo y tercer actos.

La interpretación, fué buena.

Weyler a Madrid.

A las once y media de anoche, llegó a la corte el capitán general de Cataluña, señor Weyler.

El bizarro general fué recibido en la estación por muchos militares y por buen número de amigos particulares y políticos.

Inmediatamente de la llegada, el general Weyler se dirigió a su domicilio.

Lo que dice Canalejas.

El presidente del Consejo, al recibir anoche a los periodistas, desmintió el supuesto paseo militar que se dice han realizado los franceses por la orilla del Muluya, afirmando que no existe motivo alguno para que surja el menor incidente.

Una conferencia.

El embajador de Alemania en Madrid, conferenció anoche con el presidente del Consejo, señor Canalejas.

En dicha entrevista, ambos personajes hablaron de cuestiones puramente comerciales.

El decreto de disolución y las elecciones.

Se sabe que el Gobierno, en el Consejo que celebró ayer mañana en Palacio, bajo la presidencia del Rey, confirmó el acuerdo de publicar el decreto de disolución de las actuales Cortes, del 15 al 20 de Abril, y que las elecciones se verifiquen en la primera quincena del próximo mes de Mayo.

La dimisión de Marina.

También el Gobierno se ocupó en el Consejo de que antes haga referencia, de la dimisión del general Marina, conviniendo todos en rogar al bizarro general que continúe en su puesto.

Entre los ministros predominó el criterio de que nada ha de ocurrir en este asunto, resolviéndose muy favorablemente para todos y esperando que Marina acepte de nuevo el mando del Ejército de ocupación en África.

Después de esto, se sabe también que el señor Canalejas negó rotundamente que el general Echagüe haya intervenido para nada en la dimisión del general Marina.

Canalejas en la Presidencia - La Junta de producción nacional.

El señor Canalejas, después de almorzar, se trasladó al medio día de ayer al palacio de la Presidencia, donde permaneció durante toda la tarde.

Primero se reunió bajo su presidencia la Junta de producción nacional, celebrando una laboriosa sesión.

Después de darse cuenta de haber sido cumplimentados todos los acuerdos adoptados en las dos últimas sesiones y de haber sido aceptada la dimisión del vocal don Francisco de Paula, fué leída una ponencia de los señores Becerril y García Vega, sobre la adquisición al extranjero de algunos efectos navales.

Seguidamente dióse lectura a una instancia de una fábrica asturiana, solicitando que el Gobierno contratara con ella, por cinco años, el alambre de cobre destinado a las líneas telegráficas, como así también el servicio de discos de latón y de cartuchera para el Ejército.

El señor Muntadas presentó una moción pidiendo que los suministros al Ejército y la contratación de estos servicios se haga por varios años, al igual que se hizo con el material de Correos y Telégrafos.

Dicha moción quedó sobre la mesa para ser despachada en la sesión próxima juntamente con otros expedientes de algún interés.

Se acordó ratificar al señor Ortuño en el cargo de presidente de la Comisión, que había dimitido.

Otras visitas.

Al terminar la sesión celebrada por la Junta de producción nacional,

visitaron al señor Canalejas varias Comisiones de la Sala tercera del Tribunal Supremo y otras de médicos del hospital de la Princesa.

Los malagueños.

Más tarde visitó al presidente del Consejo la Comisión malagueña que se encuentra en Madrid gestionando la resolución de importantes asuntos que afectan a la vida industrial y mercantil de aquella capital.

En la visita que esta Comisión hizo al señor Canalejas, estuvieron presentes los ministros de Hacienda, Guerra y Fomento.

Los comisionados expusieron sus aspiraciones, y el señor Canalejas estimuló a los ministros presentes para que atendieran las peticiones de los malagueños y se sirvieran activar los expedientes de Obras públicas, aumento de guarnición y rebaja del impuesto de Consumos, principales problemas que los malagueños tratan de resolver.

Con la Comisión citada marchará a Málaga el general Marvá, para estudiar sobre el terreno la edificación de los cuarteles.

La última visita.

Por último, visitó al señor Canalejas el embajador de Alemania en Madrid, con el que el presidente habló, como digo en mis telegramas anteriores, de cuestiones puramente comerciales.

PROVINCIAS

El vendaval.

Participan de San Sebastián, que el tiempo ha cambiado brusca-

mente. A consecuencia del furioso vendaval que allí reina, es imposible efectuar pruebas de aviación.

Toda la animación que estos días ha habido, desaparece por la crueldad del tiempo.

Muerto por un carro.

En la calle de Larramendi, de San Sebastián, ocurrió ayer un desgraciado accidente del que fué víctima un niño.

Por la citada calle venía un carro a gran velocidad.

Un niño, cuyo nombre se ignora, quiso atravesar de un lado a otro de la calle, pero el carro le alcanzó derribándolo y pasando las ruedas por encima de su cuerpo.

El niño quedó muerto instantáneamente.

El suceso produjo gran impresión.

El Juzgado instruye diligencias.

Temporal en Barcelona.

De Barcelona comunican que después de un hermoso día se desencadenó anoche, en aquella población, un fuerte viento y una verdadera tempestad de nieve.

Esta ha caído en gran abundancia, presentando los alrededores de la ciudad condal un fantástico aspecto.

El viento es más furioso cada vez, habiendo arrancado varias chimeneas y algunos árboles y farolas.

Nevando.

Sobre Pamplona, según las noticias que se reciben, está cayendo una copiosa nevada.

El descenso de la temperatura ha sido muy considerable.

Las calles se hallan casi desiertas, siendo el tránsito por las mismas muy difícil a causa de la gran cantidad de nieve que las intercepta.

Más del temporal.

De otras muchas poblaciones se reciben telegramas dando cuenta del cambio brusco que la temperatura ha sufrido.

A juzgar por estas noticias, el temporal es general.

Bombita y Cochero, contratados.

Comunican de Logroño, que la empresa de la plaza de Toros, ha contratado a los matadores de toros Bombita y Cochero, para las corridas de la feria de San Mateo.

Los afamados diestros estoquearán en dichas corridas toros de las acreditadas ganaderías de Urcola y Palha.

La noticia ha producido gran alegría entre los aficionados de aquella población.

Altamira en Santander.

Como ya indicaba en mis conferencias de ayer, el ilustre catedrático de la Universidad de Oviedo, señor Altamira, llegó a Santander a las diez de la mañana.

El recibimiento que se le dispuso superó a cuanto imaginarse pueda.

El muelle estaba completamente ocupado por el público, viéndose multitud de banderas.

Terminados los saludos de rubrica, y una vez que el señor Altamira desembarcó, la comitiva se puso en marcha, dirigiéndose al Ayuntamiento, donde había de verificarse una gran recepción.

Durante el trayecto, el señor Altamira fué vitoreado por la muchedumbre y aplaudido por las personas que ocupaban los balcones.

La recepción resultó brillantísima, acudiendo a ella todas las Sociedades y Corporaciones, cuyos representantes fueron presentados al ilustre catedrático.

El acto duró cerca de dos horas. Terminada la recepción, el señor Altamira se trasladó al hotel donde se hospedaba, acompañado de las autoridades y del público.

A la salida del Ayuntamiento se repitieron los vítores y aplausos.

Banquetes.

Esta noche, el Ayuntamiento obsequiará al señor Altamira con un gran banquete, al que asistirán, además de las autoridades, todos los representantes de las fuerzas vivas.

Mañana será obsequiado con otro banquete que en su honor han organizado los centros de enseñanza.

A Madrid.

En la tarde de mañana, el señor Altamira se dirigirá a la estación para tomar el tren que ha de conducirlo a Madrid.

Los santanderinos le preparan una cariñosa despedida.

El señor Altamira se muestra muy agradecido a las manifestaciones de simpatía de que todos le hacen objeto.

Coso blanco.

Como anuncié, ayer se celebró en Murcia la fiesta del Coso blanco, a la cual resultó brillantísima.

A ella concurren con artísticos trajes preciosos muchachas, que entablaron y sostuvieron verdaderas batallas de serpentinas y confetti.

Las carrozas que acudieron al Coso blanco fueron muy bonitas.

Después se celebró un gran baile en el Circo, luciendo todos los concurrentes trajes blancos.

El interior había sido también adornado de blanco.

La fiesta resultó hermosa en extremo y de ella se conservará en Murcia gratos recuerdos.

En Bilbao.

También en Bilbao ha sufrido un tremendo cambio la temperatura.

Desde ayer por la mañana nieva copiosamente.

Telegrama de felicitación.

La Cámara de Comercio del Centro ibero-americano de Vizcaya, expidió ayer un telegrama al señor Altamira, saludándole y felicitándole por los éxitos de su excursión.

La lotería.

Dicen de Toledo que tres series del premio gordo de la lotería que se jugó ayer, y las aproximaciones, han sido vendidas en aquella población por un vendedor ambulante.

El número entero lo adquirió el expeditado provincial don Santiago Delgado.

Los restantes están repartidos entre infinidad de comerciantes e industriales.

No hay para qué decir que los agraciados están contentísimos con su buena suerte.

Monederos falsos detenidos - Juez municipal complicado.

Participan de Valladolid que las autoridades han decretado el encarcelamiento de tres sujetos como autores de la expedición de moneda falsa.

Entre los detenidos se encuentra el juez municipal del pueblo de Valduquillo, que se halla complicado en el asunto.

La Guardia civil ha practicado reconocimientos domiciliarios, hallando en casa del juez municipal citado bastantes monedas falsas.

El asunto está siendo objeto de grandes comentarios, y las autoridades han sido muy felicitadas, por el servicio practicado.

Los excursionistas sufrieron un frío y terrible huracán, que les hizo llegar al punto de partida aterridos de frío.

A pesar de esto, se mostraron muy satisfechos de la excursión realizada.

Rivera.



El «negus» Menelik, de Abisinia, fallecido el día 30 de Marzo, en Addis Ababa, capital del imperio.



El nuevo emperador de Abisinia, príncipe Lidj Jeassu.

Horario de trenes Salamanca a la Frontera de Portugal.

Salidas. Tren correo, sale de esta a las 5; mixto, a las 16,40, y sudexpreso, a las 11,25.

Llegadas. El correo, llega a esta a las 21,36; mixto, a las 10, y sudexpreso, a las 22,49.

El tren rápido, número 15, que circula los miércoles y sábados, sale de esta a las 4,45.



De actualidad en Salamanca. Policarpo Aparicio

Ortopédico constructor de la Facultad de Medicina, hospital de la Princesa, Provincial, Niño Jesús, incurables de hombres y Beneficencia general de Madrid.

Barco, 5, bajo, MADRID. CASA FUNDADA EN 1889

Esta casa, montada con todos los adelantos modernos, es la primera en España para la construcción de toda clase de aparatos ortopédicos, como aparatos de celuloide, de aluminio, de fieltro poro plástico y los llamados ortopédicos para corregir el mal vertebral de Pot, escoliosis y desviación de la columna vertebral, aparatos Taylor para la coxaigía (tumor blanco de la cadera); aparatos para artritis de la rodilla, falsa anquilosis, para pies barus, equinos y barus equino; piernas y brazos artificiales; fajas de todo vientre, contentivas y elevadoras, hipogástricas; vendajes Glenar y Gallón para riñón móvil; Beheli e Inglesas para operados de vientre; muletas; botas de alza, y en general cuanto a la ortopedia se refiere.

Curación radical de las hernias de todas clases en ambos sexos y todas las edades con el nuevo procedimiento, compresor-omínimus resolutivo Aparicio. Triunfo de la ciencia reconocido por las eminencias de todos los países.

Llegó el día de probar a los enfermos, que con el invento Aparicio se curan las hernias sin necesidad de operaciones dolorosas, y su adaptación facilísima, así como su funcionamiento facilita el empleo de elementos curativos de soberana eficacia. Todos los herniados pueden usar el compresor resolutivo Aparicio que, nada como él, cumple los objetivos de alivio, retención y curación radical con comodidad, sin producir dolores ni molestia alguna.

Nota importante.—Un profesor médico consultor de la casa Aparicio de Madrid, se hallará en Salamanca hospedado en el Hotel Pasaje, solamente los días 9 y 10 de Abril, donde recibirá los enfermos durante las horas de nueve a doce de la mañana y de tres a cinco de la tarde.

Los días 11 y 12 se hallará en Peñaranda, en el Hotel de don Vicente Hernández, 1, 2, 4, 6 y 8.

LA TISIS ES CURABLE. Que la tuberculosis, esta tremenda enfermedad se cura, todos los médicos lo afirman, sólo la culpa es de los médicos que se emplean en sus curaciones no son frecuentes y numerosas. Los medicamentos que un enfermo del pecho toma, no combaten al bacilo de Koch, el agente patógeno de la tisis, así que el mismo encuentra el terreno favorable para desarrollarse y destruir el pulmón. Si el medicamento que el enfermo toma, no mata a la bacteria que le fastidia, luchará verdaderamente contra la enfermedad que produce y la vencerá, entonces habríamos más curaciones. Y paciencia todavía si estos medicamentos, aliviando la tos, dejan los otros órganos en a condición de funcionar regularmente. Podríamos estar contentos, porque el enfermo por su resistencia orgánica natural se defendiera más tiempo. En cambio, después de algunos meses de tratamiento y se nota que el estómago del paciente no digiere el alimento, los sudores aumentan, la inapetencia se hace más grande, las fuerzas se acaban. Y una vez que se presenta este cuadro, el paciente no tiene salvación.

El tren número 16, rápido también, que circula los martes y viernes, llega a esta a las 21,48.

Salidas. El correo, sale de esta para Plasencia, a las 5,5; mixto, a las 16,56; correo, para Astorga, a las 23, y mixto, a las 10,45.

Además, los martes, circula un mixto para Zamora, que sale de esta a las 5,50, y regresa a las 21,15.

Llegadas. Tren correo, llega de Astorga, a las 4,40; mixto, a las 16,22; correo, de Plasencia, a las 22, y mixto, a las 10,23.

Línea de Peñaranda. El tren mixto, sale de esta a las 17, y el mismo tren llega a esta a las 9,29.

El tren especial, que circula solamente los jueves de cada semana, sale de esta a las 10,40 y regresa a las 20,15.

Salidas. El correo, sale de esta a las 22,10; mixto, a las 15; sudexpreso, a las 22,54, y el mercancías discrecional, que circula martes, jueves y sábados, a las 6,20.

Llegadas. Tren correo, llega a esta a las 4,33; mixto, a las 9,20; sudexpreso, a las 11,20, y el mercancías discrecional, que circula martes, jueves y sábados, a las 18,30.

Servicio de coches

Salamanca a Vitigudino. Sale diario de esta para Vitigudino, a las 8, y llega de Vitigudino, a las 17.

Salamanca a Alba de Tormes. Sale de esta a las 15, y llega de Alba, a las 10.

Salamanca a Ledesma y Alzadilla. Sale de esta a las 14,30, y llega de Ledesma, a las 10.

El Adelanto. Periódico de la mañana. Es el diario más antiguo y de mayor circulación de la provincia.

La Novela de Ahora publica esta semana el tomo segundo de la interesantísima novela Secreto mortal, que ha obtenido un extraordinario éxito.

El Juzgado de Benavente ha dictado auto de procesamiento contra Toribio Obispo, por amenazas a la autoridad.

El juez de instrucción de Ciudad Rodrigo anuncia para el día 27 de Abril la subasta de una finca propiedad de Anastasio Canero, para el pago de una multa que le impuso el ingeniero jefe de Montes, por roturación de terrenos.

Los guardias del Cuerpo de Seguridad han recogido algunas navajas, cuyo uso está prohibido.

Los días de vacación durante el presente mes en los centros de enseñanza, no son más que los cuatro domingos.

Se anuncia vacante la plaza de secretario del Ayuntamiento de Valdemorille, dotada con el haber anual de 375 pesetas.

Dice un periódico de Zamora que son muchas las personas admiradoras de don Joaquín Ramos, que se trasladarán a esta ciudad el próximo domingo, a escuchar la conferencia que dicho señor dará en el Circuito Mercantil.

Los señores Sacerdotes que hagan la caridad de aplicar la santa misa el día 5 de los corrientes por el alma de don Fernando I. Pérez Tabernero (q. e. p. d.), en la parroquia de Nuestra Señora del Carmen ó en las iglesias de Religiosos de esta ciudad, recibirán con el estipendio la gratitud de la familia del finado. 14

Ha llegado a Salamanca una Comisión del Ayuntamiento de la Maya, compuesta por los señores Alcalde, Secretario y tres concejales, con objeto de visitar a las autoridades eclesiásticas, para llevar a efecto, con la urgencia que el caso merece, importantes obras de reparación en la ruinosa iglesia de dicho pueblo.

Este acuerdo fué tomado en la última sesión que celebró mencionado Municipio, atendiendo de este modo la justa y laudable denuncia que, en evitación de posibles males, insertó en las columnas de EL ADELANTO, de pasados días, nuestro activo e inteligente corresponsal en aquella localidad.

En el presente mes, pasarán la revista anual todos los individuos que por cualquier concepto perciban haberes pasivos.

Han sido indultados por el Rey, veintitres reos, condenados a la última pena por las Audiencias de España.

Boletín del día

Pars mañana. Hoja del calendario.

ABRIL. Sale el sol 5,44 — Pónese 6,36

2

SABADO. Stos. Francisco de Paula fundador, santa María Egipcíaca penitente.

Cultos. Catedral.—A las ocho y media misa mayor conventual.

San Martín.—Misas rezadas desde las seis y media.

Iglesia conventual de San Esteban (padres Dominicos).— Misas rezadas, cada media hora, desde las cinco y media. A las nueve misa conventual y exposición de S. D. M.

A la oración rosario y cánticos. Clero (P. P. Jesuitas).—A las nueve misa mayor. A las once misa rezada.

Capilla del Cristo de los Milagros.— Todos los días visita a la milagrosa imagen.

Por la tarde, los Creados. Capilla de las Hijas de Jesús (Jesuitas).—A las siete y siete media misas rezadas. Todos los días exposición menor del santísimo hasta las tres de la tarde.

Iglesia conventual de San Francisco (padres Capuchinos).—Misas rezadas desde el amanecer.—A las ocho la conatural.

Por la tarde rosario, letanía y cánticos.

Temperatura. He aquí el resultado de las observaciones hechas a las nueve de la mañana de ayer en el Observatorio del Instituto general y técnico de esta capital.

Table with 2 columns: Temperature (Temperatura) and values. Includes rows for Barómetro (693.92), Máxima a las 2 (24.5), Mínima a las 10 (16.4), Viento (0.5), and Nubes (E-4).

